





# SUMARIO

No. 2823 05/02/2025

- PARA LOS EXPLOTADOS Y LAS MASAS EPOBRECIDAS, LAS ELECCIONES BURGUESAS SON LA GUILLOTINA PARA CORTARLES EL PESCUEZO
- O Comite de Enlace por la Reconstrucción de la Cuarta Internacional De: MASAS No. 473, P.O.R. - Argentina.

ES EL CAPITALISMO EN DESCOMPOSICIÓN EL QUE GENERA LACRAS COMO LOS MILEI, TRUMP O MUSIC

- Circo electoral 2025:
  - LA PODREDUMBRE BURGUESA PRODUCTO DE LA PROFUNDA CRISIS POLÍTICA DE LA CLASE DOMINANTE
- LA DISPUTA ELECTORAL ES ENTRE POLITIQUEROS VENDEPATRIAS QUE DISCREPAN EN SABER A QUE AMO ENTREGARÁN EL PAÍS
- C PLIEGO PETIRORIO 3025:

LOS BURÓCRATAS DE LA CENTRAL OBRERA BOLIVIANA PRIORIZARÁN HONRAR SUS COMPROMISOS POLÍTICOS CON EL GOBIERNO ARCISTA, ANTES QUE DAR RESPUESTAS A LOS APREMIANTES PROBLEMAS QUE AQUEJAN A LOS TRABAJADORES DEL PAÍS

- RESOLUCIONES DEL AMPLIADO DEPARTAMENTAL COD CHUQUISACA
- MÉTODOS DE LUCHA
- O Desde Santa Cruz:

### PLATAFORMA DE LUCHA PARA LOS TRABAJADORES CRUCEÑOS ESTE 2025

- O Notas laborales y sindicales:
  - CEMENTOS VIACHA: denuncian que el dirigente Ramiro Fuentes busca prorrogarse nuevamente a pesar de que su rendición de cuentas fue rechazada y está en su puesto por una resolución ministerial trucha
  - Dos trabajadoras de "TREBOL" El Alto son atropelladas durante su jornada laboral y empresa deslinda responsabilidades haciendo pasar un claro accidente laboral como accidente extraordinario.
- Denuncian despidos masivos en "FABOCE" Santa Cruz
  - Trabajadores del sector salud se movilizan y cumplen paro de 120 horas.
  - Trabajadores de "HILSEND" y "BELÉN" junto a la "COD CHUQUISACA" exigen atención urgente del Tribunal Constitucional sobre sus derechos laborales vulnerados
- 1 U Abierta, 5ta. época. No. 1030, 05 febrero 2025

U.S.F.X.CH.- Sucre

LA PRESIÓN SOCIAL LE CORTA LAS UÑAS A WALTER ARIZAGA Y SU TAN ANHELADA PRETENSIÓN DE COBRAR MENSUALIDAD EN UNA UNIVERSIDAD PÚBLICA, SIN EMBARGO, LA BATALLA EN CONTRA DE LA PRIVATIZACIÓN CONTINÚA.

CRUCEÑISTAS VENDE-REGIÓN BUSCAN REALZAR "INDEPENDENCIA CRUCEÑA" PARA ACENTUAR DIFERENCIAS ENTRE SANTA CRUZ Y EL RESTO DE BOLIVIA



Paritio Obraro Revolucionario Sección boliviana del C.E.R.C.I.





Sección Boliviana del Comite de Enlace por la Reconstrucción de la IV. Internacional

### PARA LOS EXPLOTADOS Y LAS MASAS **EPOBRECIDAS, LAS ELECCIONES BURGUESAS SON** LA GUILLOTINA PARA CORTARLES EL PESCUEZO

La impostura masista se ha hundido. Hablar de la reivindicación nacional de los pueblos originarios, por siglos marginados y explotados, sin más argumento que la condición indígena campesina de Evo Morales, y gobernar favoreciendo a los grandes empresarios y las transnacionales imperialistas.

Politicamente el MAS ya es un cadáver y electoralmente todo indica que también, visto por amplios sectores de la población como directo responsable de la crisis económica que los agobia.

Respetuoso e impulsor de la gran privada burguesa propiedad entreguismo a las "socias" transnacionales, el destino del MAS -como predijimos los poristas-, era acabar desenmascarándose como aliado servil de los burgueses y del imperialismo, hundido en la corrupción, llenándose los bolsillos con los recursos del Estado.

¿Qué pueden las grandes mayorías empobrecidas, oprimidas, explotadas obtener de las elecciones burguesas? ¡NADA! Sólo escoger a su próximo verdugo. Los que hablan de reajustar el "Modelo Económico Social Productivo" del "Proceso de Cambio", derechizándolo más. O, los que proclaman resolver la crisis, reordenando la economía con medidas dolorosas pero necesarias.

Dolorosas ¿para quién? Para el pueblo hambriento. Necesarias ¿para quién? Para insaciable burguesia imperialismo norteamericano interesado en sacar del terreno que considera de su exclusividad, a las inversiones chinas o rusas.

El modelo reformista que respeta la gran propiedad privada de los medios de producción y el rentismo en la explotación de nuestros recursos naturales por el capital financiero o el modelo francamente neoliberal de los opositores, fracasan porque ya no es posible superar el atraso y la miseria en el marco del capitalismo en su etapa imperialista.

Sólo la revolución verdaderamente socialista, que acabe con el poder de los grandes empresarios estatizando la gran propiedad privada y recuperando de manos de las transnacionales nuestros recursos vanguardizada por naturales. proletariado como clase explotada que no es propietaria de nada y sólo dispone de su fuerza de trabajo para venderla al burgués. puede sentar las bases de la liberación nacional, de la superación del atraso y la generalizada que: consecuencia, y proyectarse en el plano internacional todos los pueblos a sometidos a la barbarie capitalista.

### CON EL P.O.R. AL SOCIALISMO



COMITÉ DE ENLACE POR LA RECONSTRUCCIÓN DE LA IV. INTERNACIONAL (C.E.R.C.I)

Argentina.

# ES EL CAPITALISMO EN DESCOMPOSICIÓN EL QUE GENERA LACRAS COMO LOS MILEI, TRUMP O MUSK

Enorme respuesta a las provocaciones fascistas de Milei. Asambleas multitudinarias repudiaron su discurso, debatieron cómo organizar la protesta generalizada en todo el país y ganar las calles con una convocatoria masiva e inmediata. El enemigo es Milei y su Gobierno que concentra todos los ataques.

El violento discurso en Davos es coherente con su política de ataque permanente en salud y educación, con decenas de miles de despidos en el Estado, en las reparticiones públicas, con el freno total de la obra pública, el cierre de comedores, con el ataque a los salarios y las jubilaciones, con la apertura indiscriminada de las importaciones, con el cierre de fábricas, las suspensiones, con reducir o eliminar los sitios de Memoria y los dedicados preservar sectores а documentos continuar con las y investigaciones, con el saqueo de la economía y la liberación completa de las regulaciones y controles sobre capitalistas más poderosos. Es coherente con sus protocolos represivos desde el primer minuto, sus amenazas y aprietes permanentes contra los que no se disciplinan.

El ajuste violento y represivo, la negación de los derechos más elementales, apunta a complacer al capital financiero a como dé lugar, es un experimento de las grandes corporaciones nacionales y extranjeras para verificar hasta dónde se puede llegar con el sufrimiento de las masas, yendo hasta el fondo, arrancando todas las conquistas, retrocediendo las condiciones de vida y de trabajo de la

inmensa mayoría, empobreciendo y hambreando.

Es la confirmación del fracaso y decadencia de la burguesía en todas sus expresiones que no puede resolver su crisis y descomposición, que nos lleva a la barbarie. El discurso fascista es también el fracaso de la democracia burguesa en la que se gestó, en los medios de comunicación masiva del gran capital.

Esta expresión cavernícola nos habla también de la impotencia ante otro fracaso de las recetas económicas que probaron varias veces en las últimas décadas. Su política hace agua por todos lados, están desesperados.

Para derrotar todos estos ataques es necesario ganar las calles y también parar, los trabajadores tienen el poder de paralizar el país, golpear como un solo puño, los sindicatos y las centrales deben tomar esta lucha de conjunto abandonando su pasividad cómplice. Es necesario retomar el camino del año pasado, el de la lucha de clases, es el único idioma que entienden, que los hará retroceder. Para preparar la lucha es necesario realizar asambleas en los lugares de trabajo, en los barrios, en los lugares de estudio, en las plazas, para garantizar la presencia y participación masiva, restablecer todos los lazos entre los oprimidos desalentando cualquier ilusión en las elecciones o el Congreso.

La más amplia unidad para la lucha, para ganar las calles masivamente, para preparar la huelga general, debatiendo el pliego de reivindicaciones que concentre todas nuestras demandas sociales, democráticas, antiimperialistas. Tenemos que debatir cómo nos preparamos para gobernar, cómo los oprimidos, encabezados por la clase obrera tomamos las riendas del país para impedir que nos hundan en la barbarie.

(Nota de MASAS n°473, POR-Argentina)



#### Circo electoral 2025:

### LA PODREDUMBRE BURGUESA PRODUCTO DE LA PROFUNDA CRISIS POLÍTICA DE LA CLASE DOMINANTE

El Movimiento al Socialismo, ya no volverá a repetir las contundentes victorias de procesos electorales anteriores. Concluye un ciclo político proburgués y reformista que abrigó la ilusión y esperanzas de que el primer gobierno con un indígena como presidente transformaría Bolivia. Las masas experimentaron en carne propia que su realidad no ha variado después de este "Proceso de Cambio". El atraso precapitalista de las ciudades y el agro, la desocupación y los bajísimos ingresos salariales, hoy en día, campean como en décadas pasadas, al igual que la extrema corrupción de estos falsos socialistas, que demostraron que para lo único que querían el poder, era para llenarse los bolsillos. Sus precandidatos: Arce, Evo (inhabilitado) y Andrónico (amarrado al Chapare), están en plena pugna canibalesca, devorándose unos a otros, por captar el voto rural y citadino pobre. Arce efectivizando la inhabilitación de Evo Morales, Evo Morales boicoteando la estabilidad política del gobierno, Andrónico coqueteado por los renovadores pero controlado por el Chapare evista al que pertenece. Arce totalmente desgastado por la crisis económica que ya no puede contener y la exacerbada ambición de poder del Jefazo que las masas ya no están dispuesta a tolerar.

Al frente, en la acera de la derecha tradicional, como moscas en un mingitorio, revolotean todos los precandidatos burgueses creyendo que llegó su hora de asaltar la silla presidencial. Desde hace meses, Manfred Reyes Villa, la juntucha k'ara de oposición (Quiroga, Doria y Camacho), y de yapa, el facho racista Branco Marinkovic que se declara "libertario" émulo de Milei, ya han anunciado que no habrá unidad entre ellos. No pueden con sus ambiciones personales e intereses económicos de diferentes sectores de la clase dominante a los cuales representan. Resabios y sucesores de los partidos tradicionales (MNR, ADN, MIR, etc.)

que fueron sepultados por las masas insurrectas definitivamente en "Octubre del 2003", y que ahora quieren volver a levantar cabeza para repetir el fracaso histórico del neoliberalismo en el poder de la década de mediados de los ochenta y los noventas. Incapaces, corruptos y vendepatrias proyanquis

Actualmente, el grueso de la población, antes que preocuparse de elecciones nacionales está preocupada en cómo llenar el plato de comida de sus familias; en medio de una profunda crisis económica que disparó todos los precios de los productos componentes de la canasta familiar, contrajo el aparato productivo generando pérdida de empleo y mayor precarización del trabajo. Por lo que lo que hacen estos politiqueros por llamar su atención y conquistar el voto de las mayorías empobrecidas, no despierta ningún interés porque poco o nada esperan de lo que vendrá después, cualquiera fuera la fórmula ganadora. Lo que no significa que a la hora de votar lo hagan por alguno de ellos.

La ausencia de credibilidad en las masas a sus proyectos políticos y las acentuadas e insalvables peleas intestinas entre sus facciones partidarias, caracterizan este escenario de crisis política burguesa que se encuentra como telón de fondo de la coyuntura electoral actual. Crisis que encuentra su explicación en la ausencia de una burguesía nacional estructurada como clase; en su lugar tenemos una clase dominante incapaz de cumplir con las tareas democráticas burguesas, como consolidar un sólido sistema democrático burgués y sacar a Bolivia de la condición de país capitalista atrasado, anclado en una economía extractivista y exportadora de materias primas moldeado por los intereses de los capitales foráneos. Realidad que impuso el carácter servil de todos los gobiernos de la burguesía, a los intereses de las empresas transnacionales del imperialismo.



## LA DISPUTA ELECTORAL ES ENTRE POLITIQUEROS VENDEPATRIAS QUE DISCREPAN EN SABER A QUE AMO ENTREGARÁN EL PAÍS

El escenario electoral está dominado por los viejos políticos que, cada uno a su turno, estuvieron en el poder a la cabeza o como parte (ministros, etc.) del aparato del Estado burgués y, todos ellos, arcistas, evistas, manfredistas, tutistas, etc. ambicionan volver a controlarlo. prometiendo que ellos salvarán al país del descalabro económico resultado del fracaso del "modelo económico del MAS", dicen éstos, y el boicot de los opositores dicen los otros.

La evidencia inequívoca de que las medidas que sirvieron de sostén al llamado "modelo MASista" va no pueden sustentar las necesidades del Estado y la sociedad, da la medida de su agotamiento y la urgencia de ejecutar medidas de cambio y ajuste, como exige el FMI, que frenen el hundimiento del orden burgués en la atrasada Deliberadamente. **MASistas** opositores ocultan que no se trata únicamente del fracaso del "modelo", sino que este fracaso es una manifestación de la crisis estructural en nuestra condición de país capitalista atrasado y del agotamiento del sistema capitalista en escala mundial. Y que, por esta misma razón, las medidas neoliberales del pasado fracasaron de igual manera. Confirmando una vez más que no es posible esperar el desarrollo integral de las fuerzas productivas en el país que permita superar el atraso y la miseria en el marco del a las relaciones capitalistas producción basadas en la gran propiedad privada burguesa.

Llama la atención que ninguno de los candidatos propone algo nuevo que no sea el plato recalentado de la viejas y fracasadas políticas neoliberales que, como la experiencia enseña, son medidas antiobreras, antinacionales y antipopulares, que implican descargar el peso de la crisis sobre los trabajadores para beneficio del gran capital nacional y extranjero, tal como los bolivianos va conocimos con la aplicación del famoso decreto 21060 y la entrega en malbarato del país al capital financiero imperialista y que llevó a las masas a echar por medio de los métodos insurreccionales, a los gonistas neoliberales del poder.

Si en algún momento los MASistas fueron partidarios de un tímido estatismo, hoy eso es cosa del pasado. Arce y Evo se han sumado al coro liberal y, es más, el gobierno "antineoliberal" viene aplicando medidas de

"liberalización" de la economía como la libre exportación para los agroindustriales con la consecuencia de que sus efectos vienen recayendo sobre los hombros de la mayoría empobrecida del país.

El MAS comenzó su gobierno proclamando a voz en cuello su vocación antineoliberal, antimperialista y partidaria de una mayor intervención del Estado en la economía. Hoy ha concluido su ciclo, es un gobierno en crisis y un partido en franco proceso de disgregación, que proclama y ejecuta su determinación de aplicar medidas de "liberalización" para beneficio de los empresarios, en desmedro de los trabajadores. Fueron la ficha preferida de la burguesía agroindustrial, y del gran capital extranjero que explota los recursos naturales del país. Hoy éstos le dan la espalda.

Los candidatos de la oposición se acusan recíprocamente de ser funcionales al gobierno del MAS y su "modelo económico" pese a que todos ellos profesan una propuesta neoliberal radical pero que no es diametralmente opuesta a la política aplicada por el "modelo económico del MAS" que en definitiva privilegia los intereses de los grandes capitales transnacionales, de la burguesía agroindustrial y de la burguesía nativa en general. Opositores y oficialistas representan y defienden los mismos intereses de clase burguesa.

Qué diferencia hay entre los candidatos "oficialistas" y de la "oposición"?. Fuera de las ambiciones de camarillas de politiqueros sinvergüenzas, está el hecho de que unos aparecen como más "prochinos" y los otros "pronorteamericanos" inscribiendo así al país en la guerra comercial entre EE.UU y la China cuya influencia avanza en América latina y EE.UU. está vitalmente interesado en frenar y, en esa medida es que buscará intervenir en las elecciones del próximo gobierno.

Es en ese contexto que hay que entender las proclamas "antientreguistas del Litio" de la vieja derecha vendepatria. Ellos quieran entregar el litio y los recursos naturales del país a empresas norteamericanas y no así los capitales chinos o rusos.

La vocación de lacayos vendepatrias es el rasgo común entre la vieja derecha "opositora" y la nueva derecha "oficialista" del MAS, lo concreto es que la disputa se reduce a qué amo entregarán al país.



#### PLIEGO PETIRORIO 2025:

### LOS BURÓCRATAS DE LA CENTRAL OBRERA BOLIVIANA PRIORIZARÁN HONRAR SUS COMPROMISOS POLÍTICOS CON EL GOBIERNO ARCISTA, ANTES QUE DAR RESPUESTAS A LOS APREMIANTES PROBLEMAS QUE AQUEJAN A LOS TRABAJADORES DEL PAÍS

Se ha convocado a un ampliado nacional de la COB para este 6 de febrero, con el motivo principal de debatir el Pliego Petitorio 2025. En tiempos pasados, cuando los sindicatos no estaban estatizados, los obreros y sectores de la clase media oprimida, encontraban en esta instancia de dirección sindical, un espacio no sólo para debatir la coyuntura política económica y social del país, sino para organizar una lucha nacional que se oriente arrancar al gobierno de turno las reivindicaciones de los diferentes sectores. Pero, lamentablemente, hoy en día, de antemano. podemos señalar que en esta reunión de dirigentes nacionales controlados por el masismo, todo lo que aprueben serán demandas y posiciones ajustadas y acomodadas a las limitaciones económicas del gobierno ni resolverán nada que afecte los intereses del sector privado empresarial. Lo que tendremos después del evento son declaraciones demagógicas en tono del prorrogado Huarachi. altisonante presentando un pliego petitorio que no refleje las verdaderas demandas y el sentimiento generalizado de desesperación y bronca de las bases obreras.

### Puntos, entre muchos, que el ampliado debería tratar con carácter de urgencia:

- La capacidad adquisitiva de los salarios ha perdido un 30 % ante un alza generalizada y permanente de precios de la canasta familiar, empobreciendo y desnutriendo al trabajador y sus familias.
- 2) No se hace nada frente a la especulación descarada de los empresarios quienes exportan los alimentos para ganar más, antes que abastecer el mercado interno. Las transnacionales mineras, los terratenientes orientales que controlan la agroindustria y los cooperativistas auríferos, son los que poseen y monopolizan los dólares que no ingresan al país, sin que el Estado se beneficie con el excedente de la actividad productiva nacional y menos evitar la fuga de divisas al exterior.
- 3) Se han cerrado muchas fábricas y unidades productivas medianas y pequeñas, generando mayor desempleo.

- 4) Se ha profundizado el abuso patronal, no pagando salarios, alargando la jornada laboral y sobreexplotando la fuerza de trabajo, sin que el Ministerio de Trabajo defienda a los trabajadores, poniéndose al lado de los patrones.
- 5) Los servicios de salud pública siguen siendo una lástima. Hospitales y centros de salud sin presupuesto, infraestructura, ítems, equipos y medicamentos, lo impide atender que satisfactoriamente a las grandes mayorías que no pueden pagar los servicios privados de salud. Las escuelas también se encuentran con infraestructura deteriorada, con falta de ítems y con aportes obligatorios a los padres para pagar a profesores sin items, equipar escuelas y colegios. 7) Por otro lado, una gran parte de los fondos de la Gestora Pública fueron a parar a manos del gobierno bajo la forma de adquisición de bonos del Estado de dudosa recuperación, poniendo en riesgo el ahorro de toda su vida de los trabajadores. Con la aprobación de la Ley 1582 de modificación a la 065, que reforma la Ley de Pensiones masista, cerca de un 80% de los jubilados no recibirán incremento alguno en sus miserables rentas, un vil engaño del gobierno.

Por último, advertimos que los desvergonzados Huarachi y demás secuaces, pueden aprovechar dicho ampliado nacional para aprobar el famoso "Silencio Sindical". Ya lo hicieron en las anteriores elecciones del 2019, y ahora también pueden hacerlo utilizando de pretexto de que estamos en año electoral, impedir que los mineros realicen su 33 Congreso Ordinario de la FSTMB, pese a que tuvieron que firmar un compromiso con los delegados de los distritos mineros en sentido de que el congreso minero si se realizará en marzo. Pero a estos sinvergüenzas no se les puede creer nada. Su prioridad, como parte del gobierno, es continuar prorrogados por lo menos hasta las elecciones para utilizar a las organizaciones sindicales en la campaña electoral masista. Arce Catacora tiene que tener garantizados al frente de la COB, FSTMB, CSTFB y CSUTCB, a sus fieles y serviles dirigentes llunk'us.



# RESOLUCIONES DEL AMPLIADO DEPARTAMENTAL COD CHUQUISACA

En la ciudad de Sucre el 28 de enero de 2025, se realizó el Ampliado Departamental de la COD Chuquisaca.

Reproducimos sus principales resoluciones:

- Repudiamos el actuar de la Gerencia Nacional de la CNS que ha incumplido en reiteradas oportunidades los compromisos asumidos con los trabajadores y el pueblo chuquisaqueño en relación a la construcción del Hospital de Tercer Nivel, por lo que el Ampliado de la COD resuelve reactivar las movilizaciones exigiendo la construcción del Hospital de Tercer Nivel. Para lo cual damos un plazo de 48 horas para recibir una respuesta favorable, debidamente documentada.
- Ratificamos nuestra lucha por la defensa de la canasta familiar exigiendo la recuperación de nuestros recursos naturales de manos de las transnacionales y que el gobierno deje de favorecer los intereses de los grandes empresarios privados que en este momento de crisis están lucrando con el hambre del pueblo. Asimismo, exigimos el monopolio estatal del comercio exterior para que se deje de especular y se garantice los productos de primera necesidad, los dólares y combustibles para todo el país.
- El Ampliado de la COD Chuquisaca rechaza rotundamente la intención del Rector de privatizar la Universidad, con el cobro de 500 bs para la ampliación de plazas, este proyecto es inconstitucional, y vulnera los principios y estatutos de la Universidad Boliviana
- Repudiamos las declaraciones del Rector de la Universidad, Walter Isidro Arizaga y lo declaramos enemigo de los trabajadores, defenderemos siempre a la Universidad Pública y gratuita, por lo tanto, los trabajadores tenemos todo el derecho a manifestarnos en relación a los destinos de la Universidad que es propiedad del Pueblo.
- Los trabajadores chuquisaqueños ratificamos nuestra lucha por mayor presupuesto para el
  departamento para atender las necesidades de la población, para lo cual no basta con discutir cómo
  se reparten los recursos sino luchar por que el presupuesto del Estado se incremente para atender las
  necesidades de todas las regiones y para ello debemos recuperar nuestros recursos naturales para los
  bolivianos.
- Nos solidarizamos y nos movilizaremos en apoyo al sector fabril que está siendo duramente golpeado por la crisis económica, la falta de dólares, combustibles y materias primas, además que los empresarios están aprovechando la coyuntura para atentar contra sus derechos y conquistas de los trabajadores. Por lo que exigimos al gobierno que dé respuestas prontas y oportunas para los trabajadores y deje de gobernar sólo para los empresarios.
- Hoy más que nunca los trabajadores ratificamos nuestra independencia política y sindical frente a
  todas las expresiones políticas de la clase dominante que están interesadas en utilizar nuestras
  reivindicaciones y movilizaciones como escalera política, los trabajadores no tenemos nada que ver
  con estos politiqueros y lucharemos por nuestras propias banderas contra todos los gobiernos que
  atenten contra los derechos laborales y las conquistas del pueblo.

Por todo lo expuesto los trabajadores chuquisaqueños reactivaremos nuestras movilizaciones y convocaremos a una marcha para el día jueves 6 de febrero a horas 15:30 con concentración en el Reloj del Barrio Obrero.

Sucre, 28 de enero de 2025



### MÉTODOS DE LUCHA

Cansados los trabajadores deambular en los pasillos de estrados judiciales, gastando los pocos centavos que les queda en el bolsillo buscando justicia en medio de jueces corruptos que favorecen patrones alargando los procesos por años. Cansados de que cuando sale una resolución a favor de los trabajadores ordenando al empresario a la reincorporación inmediata de los despedidos, estos se limpian el trasero con dichos dictámenes atenidos a su poder económico. Cansados de que los funcionarios del Ministerio de Trabajo no hagan nada para poder obligar a los dueños de las empresas a respetar el derecho a la estabilidad laboral consagrados la en Constitución Política del Estado y la General de Trabajo. trabajadores debemos asumir la solución de nuestros problemas por vía de la acción directa, de las movilizaciones efectivizadas poniendo al frente nuestros pechos.

El camino legal ya fue trabajado, teniendo resoluciones ya ejecutoriadas, lo que corresponde ahora es asumir medidas de hecho para obligar a la patronal a cumplir fielmente las órdenes de reincorporación. Estamos convencidos que sólo la movilización de los compañeros nos llevará a la victoria.

Es necesario superar el legalismo como único método de lucha que tanto daño hace al movimiento obrero. Creer que sólo la acción legal permitirá solucionar nuestros problemas es un gravísimo error. No se trata de negar esta vía, pero si no acompañamos de acciones de fuerza concretas no haremos retroceder a los empresarios o al Estado. Gran parte de la dirigencia se concentra en realizar sólo procesos legales de nunca acabar y dejan en segundo plano el trabajo de politizar a las bases para que estas maduren y recurran a la acción directa.

El Estado es un instrumento de opresión en manos de las clases dominantes para sojuzgar a los oprimidos; sus instituciones como el Ministerio de Trabajo, se parcializan en los hechos, a favor de los intereses de los capitalistas. Nuestra lucha debe ser en el plano de la lucha de clases, con nuestros propios métodos de lucha como la acción directa y la movilización; para ello, es urgente recuperar nuestra memoria histórica, nuestra vieja tradición contestataria y revolucionaria. La base de los métodos de lucha del proletariado es la acción directa de masas, en sus múltiples formas, desde las más elementales como las asambleas, las marchas callejeras, etc. hasta las más elevadas como la huelga general y la insurrección armada.



#### Desde Santa Cruz

### PLATAFORMA DE LUCHA PARA LOS Trabajadores cruceños este 2025

El 2024 se presentaron despidos de trabajadores antiguos, cierre y venta de empresas, tercerización y contratación eventual, despidos y atrasos en salarios en sectores privados y públicos y esto continuará el 2025 debido a la crisis económica y política que vive el país. Pero los politiqueros del gobierno y la oposición, ambos propatronales y antiobreros, defensores de los grandes capitalistas explotadores querrán distraernos llevándonos a la farsa electoral. Los trabajadores no debemos ser utilizados por los politiqueros propatronales que nos llaman a votar para defender y promover la gran propiedad privada empresarial y la explotación obrera. Debemos tener nuestra propia plataforma de objetivos y lucha:

- Ante la subida de los precios de la canasta familiar, luchar por un salario igual a la canasta familiar con escala móvil de salarios
- Ante el desabastecimiento de carne de res, aceite, etc. el proletariado debe imponer el control obrero en la producción y la comercialización, y si la patronal quiere desabastecer se debe denunciarlos y plantear estatizar empresas sin indemnización.
- Ante la falta de dólares, estatización sin indemnización de los recursos estratégicos del país, los dólares de las exportaciones de minerales y agroindustria deben quedar en manos del Estado, no de los grandes capitalistas. Imponer el monopolio del comercio exterior por parte del Estado.
- ¡No más despidos, luchar por la estabilidad laboral! Abajo la Ley 1468, por una nueva Ley de reincorporación laboral a sólo emisión de conminatoria de reincorporación emitida por el Ministerio de Trabajo, que en caso de no ser cumplida por los empresarios el Estado intervenga y expropie estas empresas sin indemnización y bajo control obrero colectivo, respetando todos los derechos adquiridos de los trabajadores.
- Empresa que se atrase más de dos meses de salarios deberá ser expropiada por el Estado sin indemnizar, bajo control obrero colectivo respetando la estabilidad laboral y demás derechos adquiridos de los trabajadores.

- Abajo la contratación tercerizada, La Federación de Fabriles y el Ministerio de Trabajo deben realizar inspecciones laborales y multar económicamente hasta obligar a las empresas a contratar como indefinidos a todo el personal tercerizado bajo sanción de ser expropiada por el Estado bajo control obrero colectivo.
- Abajo los procesos sumarios o procesos internos para justificar despidos, exigir una ley que los elimine como instrumento de despido.
- ¡Abajo los contratos a prueba en oficios que no requieren experiencia! ¡Para los oficios que requieren conocimiento el período de prueba sòlo se aplicará a quienes no tienen experiencia en dichas tareas!
- Por la sindicalización de los trabajadores de industrias estatales como la planta de biodiesel, soyera de San Julián, de los mineros del Mutún.
- Por el derecho al salario puntual, a la estabilidad laboral e inclusión a la Ley General del Trabajo de los trabajadores de aseo urbano, guardias municipales y demás trabajadores dependientes del municipio.
- Por el derecho a la estabilidad laboral e ítems suficientes para salud y educación.
- Abajo la dirigencia burocratizada vendida al gobierno y la patronal, luchar por la INDEPENDENCIA político sindical.
- Conformar intersindicales con organizaciones independientes de la patronal y el gobierno para poner en pie una COD combativa y revolucionaria.
- Por un movimiento obrero que recuperé su rol histórico y político y encabece las luchas regionales hoy en manos de los falsos cívicos vende-región y serviles de la patronal.
- ABAJO LA FARSA ELECTORAL, VOTO NULO. Un cambio real del país solo se dará con la clase obrera en el poder la cual llegará por la vía de la revolución proletaria que expropiará los grandes medios de producción.



# CEMENTOS VIACHA: DENUNCIAN QUE EL DIRIGENTE RAMIRO FUENTES BUSCA PRORROGARSE NUEVAMENTE A PESAR DE QUE SU RENDICIÓN DE CUENTAS FUE RECHAZADA Y ESTÁ EN SU PUESTO POR UNA RESOLUCIÓN MINISTERIAL TRUCHA

La Paz, RENNO, 01/02/2025.- Los trabajadores de Cementos Viacha denuncian que el secretario general de su sindicato, Ramiro Fuentes, nuevamente busca una reelección a pesar de que ya su anterior gestión (2023-2025) era trucha por conseguir una Resolución Ministerial con documentos falsificados y a pesar de que la asamblea de rendición de cuentas de ese año rechazó su informe económico. A pesar de que la asamblea del 05 de febrero del 2023 rechazará su informe económico y la asamblea del 10 de mayo del mismo año la Comisión Revisora nuevamente rechazará el informe del sindicato saliente, obligando a Ramiro Fuentes a dar un paso al costado públicamente y frente a la asamblea, él y sus allegados buscaron conseguir una nueva Resolución Ministerial que le permita

seguir en el puesto. Y lo consiguió, con el aval de su ente matriz directo, la Federación de Fabriles y con apoyos dentro del Ministerio de Trabajo. Así, en noviembre de ese año consiguieron la Resolución Ministerial y ahí los trabajadores de base descubrieron que el libro de actas había sido falsificado, ya que en la RM se leía que la asamblea del 05 de febrero habría "aprobado" el informe económico. Desde ese momento los trabajadores de base iniciaron un proceso penal por mal uso de documentos falsificados contra la dirigencia prorroguista y aquellos que lo avalaron. Los trabajadores de base exigen que se hagan elecciones limpias y eligiendo un comité electoral para que el señor salirse con la Fuentes no pueda nuevamente.

### DOS TRABAJADORAS DE "TREBOL" EL ALTO SON ATROPELLADAS DURANTE SU JORNADA LABORAL Y EMPRESA DESLINDA RESPONSABILIDADES HACIENDO PASAR UN CLARO ACCIDENTE LABORAL COMO ACCIDENTE EXTRAORDINARIO.

La Paz, RENNO, 31/01/2025.- Trabajadores de la Empresa de Aseo Urbano Trébol El Alto denuncian que en pasados días un par de trabajadoras fueron arrolladas por un vehículo mientras cumplían su labor de recolección de basura, ambas fueron heridas, pero una en particular perdió el conocimiento por tres días. El problema viene cuando la empresa Trébol en vez de reportar el hecho como un accidente laboral lo hace pasar por uno extraordinario, es decir, como un accidente común y corriente a pesar de que las trabajadoras estaban en horario de trabajo, cumpliendo funciones y expuestas a riegos vinculados con su trabajo. Una vez ocurrido el accidente, la empresa llamó a personal médico, pero no las llevaron a la Caja

Nacional de Salud (CNS) dónde las trabajadoras están afiliadas, sino a un hospital particular con el reporte de un accidente extraordinario y no uno laboral. Desafortunadamente la CNS al tener conocimiento de la situación de que la compañera fue internada en un Centro privado, la castiga por no ir a sus instalaciones exigiéndole el pago de 100 Bs. por cada semana de baja, a pesar de que ella no sólo estaba inconsciente cuando la llevaron, sino que aporta mensualmente a la misma Caja que ahora no quiere recibirla, quedando la compañera obligada a seguir pagando el servicio privado del hospital, ya que la empresa no está pagando nada del tratamiento, dejándola, en pocas palabras, a su suerte.



### DENUNCIAN DESPIDOS MASIVOS EN "FABOCE" SANTA CRUZ

Santa Cruz, RENNO, 28/01/25 Trabajadores de base denuncian que la empresa FABOCE SA (FABRICA BOLIVIANA DE CERÁMICA) en Santa Cruz está despidiendo trabajadores antiguos para ofrecerles contratos como quitándoles su antigüedad, derecho a vacaciones, bonos, entre otros. También señalan que el mes pasado les quitaron bonos y ahora los despiden. Así mismo los trabajadores denunciaron que el dirigente sindical debe defender la estabilidad laboral y no quedarse callado, "no hay que aceptar los despidos, no firmar nada, ni cobrar liquidaciones porque es imposible que esa empresa cierre, puesto que la producción es constante y la exportación también por lo que no debería haber despidos, hay que defender la estabilidad laboral, sentenciaron los mismos. FABOCE S.A. es parte del grupo industrial Auzza, con un patrimonio por encima de los 50 millones de dólares, produce cerámicas de lujo principalmente para exportación y también cerámica para el mercado interno. Fue premiada como la empresa líder en exportaciones cerámicas, con el mérito exportador desde el año 2002 al 2024.

## TRABAJADORES DEL SECTOR SALUD SE MOVILIZAN Y CUMPLEN PARO DE 120 HORAS.

Renno, Santa Cruz de la Sierra, 27 de enero de 2025.- Hoy el Comité Ejecutivo Departamental de la Federación Sindical de Trabajadores en Salud se movilizó por el primer anillo y Cañoto para concentrarse en la Gobernación. Desde hoy lunes 27 hasta el viernes 31 de enero estarán en paro.

Los marchistas gritaron consignas contra las autoridades y exigían que se cumplan los acuerdos firmados, también el sueldo de diciembre y el respeto a la estabilidad laboral. Es preciso mencionar que el sector estuvo realizando un paro la anterior semana y anunciaron radicalizar la medida hasta conseguir sus demandas.

# TRABAJADORES DE "HILSEND" Y "BELÉN" JUNTO A LA "COD CHUQUISACA" EXIGEN ATENCIÓN URGENTE DEL TRIBUNAL CONSTITUCIONAL SOBRE SUS DERECHOS LABORALES VULNERADOS

RENNO, Sucre 26/01/2025.- En nuestra calidad de Central Obrera Departamental de Sucre (COD-Sucre), así como de trabajadores del Sindicato Fabril SENDTEX. y trabajadores despedidos de la empresa Belén S.R.L., nos dirigimos respetuosamente a su autoridad con el fin de solicitar una audiencia urgente ante el Tribunal Constitucional Plurinacional de Bolivia. A través de esta solicitud, deseamos exponer la difícil situación que enfrentamos debido a la dilación en la ejecución de sentencias constitucionales

favorables en nuestros casos, lo que ha generado una grave vulneración de nuestros derechos laborales y constitucionales. A pesar de que nuestras demandas han sido respaldadas por fallos favorables, el incumplimiento de las resoluciones y la prolongación injustificada de los procesos judiciales nos coloca en una situación de extrema vulnerabilidad, afectando directamente nuestra estabilidad laboral, económica y social



### **U** Abierta

URUS - URDA 5<sup>A</sup> época, número 1030 5 de febrero 2025

**USFX Sucre.** 

#### LA PRESIÓN SOCIAL LE CORTA LAS UÑAS A WALTER ARIZAGA Y SU TAN ANHELADA PRETENSIÓN DE COBRAR MENSUALIDAD EN UNA UNIVERSIDAD PÚBLICA. SIN EMBARGO, LA BATALLA EN CONTRA DE LA PRIVATIZACIÓN CONTINÚA.

Como perro herido Arizaga y sus cachorros de la FUL-Nacer, aúllan a los cuatro vientos, ante su fracaso al no poder ganar a sus posiciones privatizadoras a la gran mayoría estudiantil y popular, maldicen a los que se atrevieron a decir lo que nadie se animaba, clasificándolos como "ociosos" o "unos cuantos, 3 o 4 tipos", para posteriormente con el dolor de su alma reconocer que el Honorable Consejo Universitario no aprobó una mensualidad de 500 bs en las distintas carreras.

Ahora bien, este primer sopapo a la rosca y sus sueños neoliberales se debe a la presión de distintos sectores populares y trabajadores, como por ejemplo, la COD de Chuquisaca, la cual rechazó esta medida claramente privatizadora, cuya respuesta de parte del peón azul del MAS, Walter Arizaga no se dejó esperar, califico a la COD como un ente externo a la U, hecho que enfureció a los trabajadores, los cuales declararon nuevamente a Walter Arizaga "ENEMIGO DE LOS TRABAJADORES Y DE LA UNIVERSIDAD PÚBLICA", otros sectores como los prestatarios de buena Fe, también hicieron llegar su rechazo a esta medida, pues sí hoy por hoy no les alcanza la plata ni para pagar a la banca usurera, mucho menos para la educación de sus hijos.

Como se podrá evidenciar el descontento de la población fue y es mayoritaria, sin embargo, el sector estudiantil se encuentra ausente coyunturalmente por motivo de las vacaciones y dirigencias estudiantiles burócratas y prebendalizadas, con la salvada excepción de las capas de vanguardia y su dirección, las cuales cargaron en sus hombros esta campaña de agitación y propaganda, logrando posicionarse en la discusión del problema.

La victoria política de los estudiantes y trabajadores, se traduce en dejar claro que la Educación es un Derecho que debe ser financiado por el Estado, importando un bledo si el Secretario General de la USFX, junto al Magistrado frustrado, Paul Tolavi, se esforzaron por torcer las interpretaciones de la CPE para justificar la privatización.

Pero la rosca masista de Arizaga, aún se empeña en aplicar nuevas medidas de "generación de recursos" tal es el caso de la aprobación de una modalidad virtual en distintas carreras, la cual tendría un costo de 450bs por mes, hecho que alarma de sobre manera la base docente y algunas capas de la población, no sólo por la destrucción de la carrera docente, si no por el desastre académico que esto significa, demostrando que estas medidas lo último que persiguen es el avance científico e investigativo, pues su mirada de la camarilla está en CONVERTIR A LA USFX EN UN MERCADO DE TÍTULOS.

Arizaga también plantea la "generación de recursos" a través de regular la permanencia estudiantil, peligro que debe ser discutido analizado y rechazado por el movimiento obrero-estudiantil.

Estas políticas neoliberales ya fracasaron en el pasado, no sólo porque no resuelve la crisis económica, por el contrario tiende a agravarse; sólo como dato general, la USFX para su funcionamiento requiere de 530 millones de bs aproximadamente y más 95% se va a gasto corriente y ahora, con estas medidas, ingresará una horda de mediocres que hicieron campaña por la rosca a ocupar cargos, sin siquiera rendir exámenes de competencia, convirtiendo la U en un botín electoral.

Además, estas medidas chocan con la realidad económica de las familias de sectores populares, los cuales, comienzan a resistirse y cuestionar estos planes privatizadores y elitistas. Corresponde a la dirección revolucionaria universitaria, hacer una correcta lectura de la situación y expresar políticamente el descontento de la población, reforzar el acercamiento con la clase obrera y sectores empobrecidos, sólo así derrotaremos nuevamente a la rosca masista de Walter Isidro Arizaga, proyectando la lucha universitaria a una de transformación social.

Conformar un FRENTE ÚNICO ANTIROSCA, SOBRE LA BASE DE LA DEFENSA INCLAUDICABLE DE LA UNIVERSIDAD, AUTÓNOMA, ÚNICA, LIBRE, FISCAL Y GRATUITA.

FORTALECER LA ALIANZA OBRERO-ESTUDIANTIL.



# CRUCEÑISTAS VENDE-REGIÓN BUSCAN REALZAR "INDEPENDENCIA CRUCEÑA" PARA ACENTUAR DIFERENCIAS ENTRE SANTA CRUZ Y EL RESTO DE BOLIVIA

Los cívicos cruceños han descubierto que el 14 de febrero de 1825 se habría proclamado la independencia de Santa Cruz. En esa época, tras la derrota española en los campos de Ayacucho, donde José Antonio de Sucre se levantó con la victoria el 9 de diciembre de 1824, se dio prácticamente fin a la Guerra de la Independencia v debido a ello el 14 de enero de 1825 en Cochabamba; el 25 de enero en La Paz; el 12 de febrero en Vallegrande; el 14 de febrero en Santa Cruz y el 22 de febrero en Chuquisaca, entusiastas proclamaciones hubieron cobraron independencia. aue no importancia pues fueron hechos históricos de tipo simbólico. La posterior formación de Bolivia eclipsó todas esas "independencias".

Pero ahora en Santa Cruz, se ha decidido dar realce a esta fecha como algo distinto a la creación de Bolivia el 6 de agosto de 1825. Se propone que ese día perdido sería de la mayor importancia y de la verdadera independencia cruceña, para intentar probar que Santa Cruz estaba en otra vía distinta a la formación de Bolivia. Entre los cívicos cruceños hay ultras que aseguran que fundar Bolivia fue una gran traición. Son esos que militan en las logias paramasónicas, en el regionalismo del modelo cruceño, que tienen raigambre falangista, anticomunistas a rabiar, que desprecian al nativo, al barcino, al colla, y ahora proponen nuevos términos en las relaciones con el Estado boliviano. Son los que desconocen a las dirigencias genuinas y a punta de billete imponen dirigentes regionales para que repitan caprichosas consignas como autonomía, federalismo y no deja de oírse independencia, todo como parte de sus cálculos para preservar sus espacios de poder.

Se pretende dar realce a la fecha del 14 de febrero instruyendo enbanderamientos todo el mes, decretando desde la asamblea departamental un feriado y preñando con la consigna de INDEPENDENCIA hasta el propio carnaval, que en Santa Cruz es la cosa más seria.

Así se abre otro capítulo para pretender diferenciar más y más a Santa Cruz del Estado boliviano, del occidente, del llamado Alto Perú, tierra plagada de comunistas, etc. y que el futuro cruceño se comprometa totalmente con ese capitalismo atrasado sometido a trasnacionales que domina en las tierras orientales, aunque hay tendencias críticas que rechazan el agronegocio, con su secuela de incendios y depredación medioambiental. En realidad, hay dos frentes, los venderegión ligados a las trasnacionales donde militan Camacho, Marincovic y otros y los menos privilegiados que no siguen a los cívicos y más bien los cuestionan.

El resto de Bolivia ve con perplejidad lo que pasa en Santa Cruz, donde los protagonistas del quehacer social y político prácticamente dan las espaldas al país, no pretenden seducir a los bolivianos con las "maravillas del desarrollo cruceño" sino se presentan con desplantes, asegurando dar de comer a los bolivianos o querer "cruceñizar" Bolivia.

Por ser anacrónico todo eso está destinado al fracaso, por ser un abandono de la política, una especie de suicidio como representa el propio Camacho, la desesperación de una tracalada de provocadores que no entienden la política del país, no tienen respuestas a sus problemas reales y repiten día y noche democracia, justicia, libertad, que no se sabe dónde están ni con qué se come.